
! ! ! !每年全国两会有许多来自基层
的代表委员，带来参与经济社会建
设的实践经验和感受，留下很多履
行职责、参政议政的“金句良言”。

! !要从"搬迁户#转变为"搬迁

富$%就要多提供就业岗位%多给一些

项目安排%让他们搬得出&稳得住' (

全国人大代表、贵州贵安新区高峰镇
麻郎村党支部书记刘桥英说，“当年
我嫁到麻郎村时，村子一穷二白，大
家都笑我从米箩箩嫁到了糠箩箩。我

当了二十多年村干部，带着群众修
路、修桥、修学校、修水利工程、发展
产业，村子越来越好。尤其这两年扶
贫力度大，我们村脱贫了，房子建好
了，村民的荷包鼓起来了。”

! !精准扶贫要进一步优化顶

层设计%不能风声大雨点小)(全国人
大代表、北京市怀柔区渤海镇北沟村
党支部书记王全说，不同于“无保户”
和低保户，低收入户没有直接经济补
贴，而是要求地方解决就业。但低收

入户要不就是身体不好，要不就是年
龄大，再就业很难，建议国家对低收
入户给予一定兜底政策。

! !扶持农村小微企业%使"巧

媳妇$ 在家门口上班% 让儿童不留

守%老人不空巢) (全国人大代表蔡
群说，她在老家贵州毕节织金县官
寨乡大寨村小妥倮苗寨开了一家苗
族蜡染刺绣公司，去年营业额达到
!""多万元，带动了当地 #""多名
绣娘加入。现在可以和姐妹们在家

快乐地做着刺绣唱着歌啦。
! !一个城市% 需要拿手术刀

的%也需要拿剃头刀的)城市平稳运

行&百姓安居乐业离不开保安服务%

但保安群体工资低&待遇低&社会地

位低%很难融入城市) (全国人大代
表、北京市保安服务总公司海淀分
公司副经理朱良玉建议，完善保安
服务条例，进一步提高保安人员权
益保障，推动其职业化发展。

! !垃圾处理需要汗水%更需

要"智慧$) (全国人大代表、杭州环
境集团公司物业服务发展分公司清
扫保洁员陈腊英说，在很多人眼里，
环卫工是个力气活、累活。其实要做
好这份工作得用心和智慧，不能光
苦干，要巧干。她说，垃圾处理非一
家之责，需要政府、科研、行业、媒
体、公众的“五界联动”，共同推动垃
圾减量化、资源化、无害化处理，分
类投放、分类收集、分类运输、分类
管理。 据新华社北京 !月 "日电
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来自基层的代表委员留下很多!金句良言"

“要从‘搬迁户’转变为‘搬迁富’”

! ! ! !在沪全国政协委员胡卫提交
提案，建议通过提高共享单车生产
标准、采用 !"#定位解决乱停放
等举措，规范共享单车有序发展。

共享单车是城市管理的一大
难题，也是网友关心的热点议题。
场内代表委员建言献策，场外网友
也发表了自己的看法。

! 乱停车%谁负责* !本就狭
窄的人行道，停满单车反而添堵。”
网友“轻声祷告”表示，共享单车乱
停放影响交通，更影响城市形象。

! 儿童乱骑%怎样规避* 网友
“子翰奶奶”指出：“共享单车解锁方

便，有孩子骑着车横冲直撞，很危险。”
! 二维码欺诈% 怎么罚* 共

享单车车身被贴诈骗二维码。网友
“御魂寿司”称此类事件防不胜防。
“有的二维码直接粘到了真的付费
二维码上，一扫就丢钱。”
不少网友也思考起了对策。
建议一+ 给共享单车上牌 统

一管理 网友“鱼塘霸主”建议：可
以考虑给所有共享单车登记牌照。
信息统一收集到政府管理的信息
库中。

建议二+ 建信用体系 惩乱停

之人“要像交通大整治那样，整治

共享单车乱停放。”网友“$%&狐狸”
指出，乱停自行车同属于交通违
法，需要常态化治理。“第一次罚
款，第二次罚分，第三次计入个人
征信。”

建议三+ 政企合力 大众监督

对于共享单车管理困局，有网友坦
言：“希望政府和企业能建立长效
沟通机制。”网友表示，办法总比困
难多，政企切莫推脱。“双方可以共
同建立志愿者队伍，媒体加强宣
传，形成大众监督，切实减少违法
行为。”

新民网 卞英豪

网友支招共享单车管理

反腐力度减弱？
纯属无稽之谈！

!部长通道"聚焦反腐脱贫信访等问题
! ! ! !今天上午，上海代表团
全团审议政府工作报告。代
表们对昨天下午总书记参加
上海团审议时讨论的话题意
犹未尽。趁着会议还未开始，
昨天发言的全国人大代表、
复旦大学校长许宁生就自己
关注的大学教育话题，与李
扬代表和刘卫国代表热烈讨
论起来。

图为许宁生代表 "左#!李

扬代表"中#!刘卫国代表"右#

本报特派记者 刘歆 潘

高峰 摄影报道
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监察部部长
监察体制改革试

点正抓紧进行

监察部部长杨晓渡 $日在“两
会部长通道”批驳“反腐力度减弱”
的说法：“这完全是无稽之谈！”
杨晓渡说：“我们会坚定不移地

保持反腐败高压态势，绝不让腐败
分子逃脱。”

杨晓渡表示，今年将做好北
京、山西、浙江 # 省市的监察体制
改革试点工作，目前试点工作正在
抓紧进行。“下一步，我们要继续研
究监察体制改革的很多具体事务，
通过实践探索来积累经验，为全国
人大立法提供一些实际的素材。”
杨晓渡说，在党中央的领导下，在
全国人大努力立法、加快立法进程
的前提下，相信监察体制改革会很
顺利。

国务院扶贫办主任
井冈山脱贫摘帽

经得住检验

国务院扶贫开发领导小组办公
室主任刘永富表示，江西省井冈山
市脱贫摘帽经过层层核实，达到了
国家规定的脱贫标准，经得住历史
检验。

刘永富表示，贫困县退出以贫
困发生率为主要衡量标准，原则上
贫困县贫困发生率降至 %&以下，
西部地区降至 '&以下贫困县退
出。已经退出的贫困县、贫困村和贫
困户在脱贫攻坚期内，有关扶持政
策不变。

(月 ()日，江西省井冈山市正
式宣布在全国率先脱贫摘帽，是我
国贫困退出机制建立后首个脱贫摘
帽的贫困县。

国家信访局局长
移动端成网上信

访主要方式

国家信访局局长舒晓琴表示，
去年全国信访形势稳中有降，但网
上信访翻了一番多，今年以来，移动
端信访占网上信访的一半以上。
“网上信访正成为群众信访的

主渠道，移动端信访已成为网上信
访的主要方式。”舒晓琴说。
她介绍，国家信访局依托互联

网搭建了国家信访信息系统，覆盖
了全部信访形式和业务流程、工作
范围，形成了“信访网上投、事项网
上办、结果网上评、问题网上督、形
势网上判”的全新信访工作模式。去
年，国家信访局又开通了手机信访
*++和微信公众号。

综合新华社电


